

EXCELSIOR

Piden Libertad de Presos Políticos

BUENOS AIRES, 22 de diciembre (ANSA)—El famoso director de orquesta de tango, Osvaldo Pugliese, y la cantante Susana Rinaldi, se contaron entre unas 350 figuras de la política, las artes y el espectáculo de Argentina que hoy piden al gobierno militar la publicación de "las listas de los desaparecidos", e información sobre "el paradero de los mismos".

El petitorio, publicado como aviso pagado en el matutino Clarín, mencionó "la situación de angustiosa incertidumbre por la que atraviesan los familiares de personas desaparecidas por motivos políticos o gremiales" y expresó la solidaridad de los firmantes por "razones de ética y justicia".

Entre los firmantes se contaron el médico Florencio Escardo; los escritores Abelardo Arias, Abelardo Castillo, Agustín Cuzzani, Martha Mercader y Elbia Rosasco de Marechal; y los políticos Eloy Camus (peronista), Marcos Merchensky (desarrollista), Conrado Storani (radical) y Jorge Abelardo Ramos (del frente de izquierda popular).

Entre las figuras del espectáculo, además de Pugliese y Susana Rinaldi, firmaron Berta Singerman, Luis Vehil y Zelmá Gueñol.

EL DÍA

Documentos gráficos sobre la tortura en el Uruguay

SAO PAULO, 22 de diciembre (AFP)—Torturas a presos políticos, corrupción entre militares y el descubrimiento de cuerpos de ciudadanos argentinos, víctimas de la persecución política en su país entre 1976 y 1979, fueron denunciadas anoche aquí por el ex marinero uruguayo Daniel Rey Piuma.

Rey Piuma, quien desertó de la Armada uruguayo y huyó al Brasil el pasado mes de octubre, formuló tales declaraciones a miembros del Secretariado Internacional de Juristas para la Amnistía en Uruguay (SIJA), con sede en Francia, horas antes de viajar a Holanda.

Señaló que durante tres años trabajó en el Servicio de Inteligencia de la Intendencia Naval de Montevideo, como fotógrafo, y mostró a los miembros del SINIAU varios documentos fotográficos relativos a las torturas en las cárceles de Uruguay, incluso en la unidad donde trabajaba.

Exhibió también fotografías de oficiales que están implicados en las torturas.

Rey Piuma señaló que 4 meses después de ingresar en el Servicio de Inteligencia de la Intendencia Naval de Montevideo comenzó a "tener problemas" y a sufrir "amenazas de muerte", pues en varias oportunidades presenció las torturas aplicadas a los presos políticos, con los cuales tenía contactos, llevándoles comida y correspondencia.

Según el ex marinero, sus superiores le advirtieron en varias ocasiones "que no era conveniente que tuviera contacto con los presos políticos".

En sus declaraciones, dijo que varias unidades de la Marina son utilizadas como cárceles, como la sede de la propia Intendencia Naval de Montevideo, la sede del cuerpo de los Fusileros Navales (FUSNA) y también casas de los barrios de Carrasco y Punta Gorda.

Además, señaló, la compañía de infantes posee en Bocas del Tivve, la "chacra del cerro", hoy transformada en un establecimiento agro-ganadero, que era utilizada como centro de torturas.

SOBRE LA CORRUPCION

Con respecto a la "corrupción" entre los militares uruguayos, el ex marinero Rey Piuma relató las investigaciones realizadas a principios de año sobre el tráfico de drogas en el país, que involucró a más de 50 personas.

Rey Piuma afirmó que "cuando las investigaciones llegaron a ciertos nombres", el comandante de la Marina y el intendente naval "decidieron su suspensión y que los detenidos fueron enviados a un juez".

Acerca de los cuerpos de los ciudadanos argentinos encontrados en orilla uruguayo del Río de la Plata, señaló que ellos comenzaron a aparecer en 1976 y 1977. Al principio, añadió, se pensó que podía tratarse de cuerpos de asiáticos, por la deformación sufrida por los cuerpos debido a la inmersión.

Más tarde aparecieron indicios que se trataba de ciudadanos argentinos, pues uno de los cadáveres fue encontrado con una cédula de identidad a nombre de María Cristina Cámpora, dijo Rey Piuma, quien agregó que el cabo Víctor Peña, de Argentina, le confirmó que se trataba de cuerpos de presos políticos argentinos.

El ex marinero uruguayo señaló que en 1977 un miembro del grupo Montoneros de Argentina fue detenido en Colonia y conducido a Buenos Aires días después por el teniente Eduardo Craigdal; y más tarde fue asesinado.

Por último, el ex marinero dijo que el único objetivo de sus denuncias apunta a "decir al mundo la situación a cada día más degradante en Uruguay".